

Der Erzähler vom Schwarzwald

Unterhaltungs-Blatt

Freien Schwarzwälder.

1910.

Wildbad, Mittwoch, den 27. April

Nr. 33.

Frühlingstruhe.

C. legt mich nicht ins dunkle Grab,
Sicht unter die grüne Erde hinab!
Soll ich begraben sein?
Stieg' ich ins tiefe Gras hinein.

„Du Gras und Blumen lieg' ich jetzt,
Wenn eine Flöte tönt von fern,
Und wenn hoch oben hin.
Die hellen Frühlingswolken ziehn.“

Die sieben Glückjächer.

Roman von Max Gehrter.

(Fortsetzung.)

Eine quirlige Neu überfiel sie — „Märter als oft in den Tagen dieser Leben vergangenheit; diesmal unerträglich,“ — „Sie machte der Dringendigkeit und der Mutter ein wenig entlegen gefürchtet in. — „Ruh, wenn Sie sich gar so sehr fürchten, dann gehen Sie nur mit mir.“

— „Sie hat wieder mal recht. Mr. Walen kommt mit seiner Mutter am Bahnhof an als gerade der Zug abfährt: „Da haben wir's! Hatteft Du nicht gefunden viel Zeit zum Angeln gebraucht, waren wir noch mitgekommen!“ — Seine Mutter: „Und wenn Du nicht so grausliche Güte gemacht hättest, wären jetzt noch nichts hier und brauchten nicht so lange auf den nächsten Zug zu warten!“

— „Barter Bärtl. Sie: „Sieh, lieber Mann, jeder Raum, jeder Strand, bekommt zum Frühjahr ein neues Kleid.“ — Er: „Ja, und das leistet er sich ganz selbstständig.“

— „Döbere Tochter. Sie: „Sieh, ich habe eben von Ziegeleien gehört — aber dem Dienst nach scheint es ein Rausch zu sein!“

Rätsel-Gäste.

Es rätseln die beiden Leuten dahin:
„Ich geh mich nach Züttigfelt.
Da kam mir ein Fräulein in den Sinn:
Die Welt ist so schön so w. v.
„Ich feul' in der Freude ein Glasje mir,
Und trügt mit dort das Glüd,
Dann in die traurte Vermaut hier
Rie' ich als Rabob zu äd.“

(Fortsetzung des Werktäters im vorige Numm. 1:

Gebauung, Karbeit, Rieschneider, Rieschener,
Gantfies, Günther, Befreiung, Behutsigel, Gelegenheit

Geschäft, Rätsel, Rätselrätsel, Rätselrätsel

Gesamtlichkeit füht zum Zielle.

13.

Wie das Tämmereid des Totenhauers um den Sarf Martin Orrians warb, war die Dorfherkübe in der Bio bei Prinz Löwen wieder geöffnet. Carlo Sarto wußte genau, was er tut. Was verdeckt's, daß die alten Kunden lachend

In den Anlagen am Main, unter den Bögen der alten Mainbrücke nächtigte. Ein dritter Tag fiel es mit plötzlich ein, daß ich hier einen Draf hätte, der gute Freunde erzeugte, und bald hatte ich ihn gefunden. Der Empfang war herzlich, der Anblick einer guten, saftigen Würstlichkeit und eines reinen, weichen Weines war mir noch viel herzlicher, was ich einige Tage gut ausnützte. Zum allergrößten Glück für meinen Dienst, aber doch aus Sorgernahm, hierher und nicht ebenfalls bei seinem Schweiger-Draf, welche Gelegenheit ich durch Beschreibung meiner mittleren Erfahrungen auf der Wanderschaft so ausnutzte, daß die beiden Drafels fast zu Zeiten genugt, vierzig Mart als Reisenunterhaltung für mich fummelten, wobei ich mich als einen Strohbus betrachtete.

Weit nun in Freudenthal auch nichts zu erwarten war in Arbeitsgelegenheit und die Polizei einen neuen Beamten an Stelle des abgelösten bestand, konnte ich nicht, wie befloß, nach Sohn und weiter abwärts machen, sondern ging mit einigen Füßen und Wältern über Lichtenbach durch Hohenburgstadt zu. In einem kleinen Landorte übernachteten wir zusammen im gewohnter Verfolge bei voller Naturverpflegung, worauf nach dem Abendessen der Drispoltigkeit unsere Papiere abverlangte. „Ich gab sie ihm gleich den anderen ab und brachte nichts weiter dabei, schief herzlich und wolle nach dem Reichshof morgen's gleich weiter reisen.“ — Doch halt, die Schriften! — Der Postfistl kam und forderte alle auf, ihm zu folgen, wogenen ich protestierte — „Aho.“ ladete der Drispoltigkeit und die Kinder bedauern, „das ist auch so ein Grüner, der glaubt, er werde im Reichshofischen umsonst gefüttert! — „Rein, mein Sieber, arbeiten muß, darf, zwei Stunden, verstanden!“ Er führte uns alle zum Pfarrhof in die Scheune, wo uns ein Übernachtung empfing und zum Sofierenholen eintrat, eine sehr flanige Arbeit, wozu mir meine Mutter zu gut dienten. Nun, ich machte so eine Bette darüber, daß mit, dann hat ich den Obernachtfest, „ausstreut“ zu dürfen. „Ja, aber nur fünf Minuten, sonst hoff ich dich mit der Peitsche“, war der Peitsche, — „Wort.“ — „Ja, schläfst du jetzt in die Pfarrstube, eiligst in die Pfarrstube und erklärte der Röthlin, daß mich der Knecht gegen überjährligen Gebeten hiergelebt habe, zum Auskosten. Dies war der alten Dame recht sieb, und so mußte ich Späne machen, Kartoffeln schälen und anderes mehr verrichten, wobei ich ihre Rengier durch meine betriebsamen Sondererkenntisse betriedigte und gleich ihr mittelbares Herz zu Tränen rührte. Reichlich trüffte sie mir auf an Wein und guten Speisen, verloß mich noch mit vielen Sachen auf die Riefe, während der Übernachtung fluchend im Dose nach mir faßte. Als die zwei Stunden um waren, nahm ich dankend Abschied und erklärte wieder in der Scheuer, wo mich alle verwundert als „Deferente“ angloierten. Der Obernachtfest schimpfte nicht schlecht, als ich ihm angeb, daß die Schönheit mich zur Arbeit gerufen habe und meinte, der alte Schriftschriftenrauner“ solle doch seine Arbeiten allein machen. Nun gab ich den anderen, die ganz verstand auslassen, meine übrige Ration und sie freuten sich noch über meine prostliche See. — Nach Empfang der Bäckerwaren mordeten wir über Hohenburgstadt, Darmstadt, und Braunheim, immer rheinischstädtisch, mocht sich viele Stoffen unterwegs bei Arbeitsgelegenheit verloren, bis auch ich in einer badischen Stadt meine Wandertag in Ganzbrunns Hallen beschloß.

Glück im Unglüd.

Ein nettes Rätselchen, so erzählt die Wissenschaftszeitung, Gottsrespondens, berichtet ein verschiedener Einheitssozialist aus seinem früheren Garnisonleben.

Druck und Verlag der Bern. Hofmann'schen Buchdruckerei in Wildbad.

Beranton. Redakteur: Reinhardt, dargest.

